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2015年
了／解／知／识／杨／浦／的／第／一／窗／口

本报讯 4月21日，市委副书记
应勇来杨浦调研人才政策落实情
况和市委“1+6”文件贯彻情况。市
委副秘书长刘卫国、市人力资源和
社会保障局局长周海洋等市有关
部门领导，区领导谢坚钢、唐海东、
丁欢欢陪同。

应勇一行察看了中国（上海）
创业者实训基地、延吉街道第四睦
邻中心和延吉街道社区事务受理
中心。在随后召开的座谈会上，应
勇指出，今年以来，杨浦区委、区政
府认真贯彻市委、市政府工作要求
和部署，结合杨浦实际，起步开局
态势很好。在推进市委“1+6”文件
贯彻落实中， （下转第3版）

本报讯 4月22日，区十五届人
大常委会举行第三十三次会议，区
人大常委会主任魏伟明出席。

会议决定接受李杰等5位同志
辞去区人大代表职务的请求，现在
杨浦区第十五届人民代表大会有
代表 319 名，区人大常委会现有组
成人员 30 名。会议决定任命解丽
平为上海市杨浦区副区长。决定
任命杨茵喻为上海市杨浦区投资
促进办公室主任。 （下转第3版）

本报讯 4月23日，国家技术转移
东部中心（以下简称“东中心”）揭牌仪
式在上海张江国家自主创新示范区湾
谷科技园举行，将聚焦技术转移上下
游各环节，形成技术、服务、产业资源
集聚区，构建国家技术转移战略高地，
打造全球技术转移枢纽。全国政协副
主席、科技部部长万钢和副市长周波
共同为东中心揭牌。区领导诸葛宇
杰、谈兵，市相关部门以及新疆乌鲁木
齐市、云南省科技厅、甘肃省科技发展
投资公司等相关领导、长三角各技术
转移机构代表、国际创新机构高管等
共计100余人出席揭牌仪式。

“希望东部中心成为科技创新创
业高地，营造良好的众创空间气氛，并
以长远战略的眼光布局服务平台建
设、技术经纪人队伍建设、技术交易平
台建设，尤其是要放眼海外，瞄准国际
上最前沿的技术项目、企业和产业转
移趋势，完成国家技术转移的重任。”
万钢要求，要以扩大开放为机遇，整合
利用全球高端资源，把东中心打造成
为对外合作与开放的交流平台，促进
我国在创新全球化进程中的竞争优
势；要向深化改革要动力，推进技术转
移的体制机制不断完善；要以促进要
素市场融合为抓手，增进科技与金融

资本的合作。要以推进大众创业、万
众创新为着力点，促进服务业经济社
会的发展。

周波对东中心揭牌表示祝贺，希
望东中心以上海加快向全球影响力的
科技创新中心进军为契机，与国际一
流的创新资源方和技术转移机构开展
广泛的合作，按照“立足上海、服务长
三角、辐射全中国”的导向，大力发展
市场化、专业化技术转移和知识产权
服务机构，建立与产业发展紧密结合
的技术研发和成果转化机制，为上海
建设具有全球影响力的科技创新中心
作出积极贡献。

为助力全球科技创新中心“四梁
八柱”的布局落地，张江高新区管委
会、杨浦区政府、上海城投集团在会场
共同启动张江国家自主创新示范区国
际技术转移转化功能集聚区建设，并
正式将其落户湾谷科技园。

据悉，国际技术转移东部中心是
科技部和上海市政府共同推进设立的
区域技术转移平台。它以市场化运营
机制为原则，立足上海国际化都市和
长三角龙头的特性，聚焦技术源头和
产业端口，探索与高校对接、与金融结
合、与企业共赢、与国际接轨的技术转
移服务新范式，打造成为国家创新体

系示范、国际技术转移枢纽、上海科技
创新引擎和杨浦“中央创新区”。

中国经济经过 30 多年的高速发
展，已进入新常态的历史转折期。完
成这一历史转折的两轮支撑，一是自
主创新，二是技术转移。随着东部中
心的正式揭牌，一系列国际化、市场化
运作的平台、机构和创新机制将在此
先行先试。目前东部中心已搭建形成
四个功能平台——技术交易基础功能
平台、全国高校技术市场、国际创新收
购平台、技术转移渠道网络平台，分别
由东部中心下属不同公司独立运作。

（下转第3版）

本报讯 4月24－25日，本区举行
“学习贯彻习近平总书记重要讲话精
神 ，全 面 深 化 改 革 全 面 依 法 治
区”——杨浦区党政负责干部专题培

训班。
区委书记诸葛宇杰在开班式上

作专题辅导报告。区领导谢坚钢、魏
伟明、马效华、陈守正、邹明、倪俊南、

唐海东、高德彪、丁欢欢、王立新、陶
宇银等四套班子领导参加。培训班
上，还听取“弘扬法治精神，坚持公平
正义”——邹碧华事迹报告会，观看
案例警示教育片，听取明责任、守纪
律、敢担当——贯彻落实习近平总书
记从严治党要求的专题辅导，以及提
高应对危机与风险能力的专题报告。

诸葛宇杰指出，区委举办这次全
区党政负责干部专题培训班，目的就
是要进一步深入学习好、领会好习近
平总书记和市委韩正书记的重要讲
话精神，统一思想、增强信心、加快行
动，把中央、市委有关精神和要求领

会好、贯彻好、落实好。
在交流全面依法治国的学习体

会时，诸葛宇杰指出，要始终坚持问
题导向，牢牢抓住领导干部这个关
键少数。从总书记列举领导干部在
法治方面存在的问题，到韩正书记
列举的问题，再到杨浦存在的突出
问题，“这些问题里面，一个深刻的
教训就是法治不彰，就是有的领导
干部藐视法律、破坏法治。”党领导
立法、保证执法、支持司法、带头守
法，主要依靠各级领导的具体行动
来体现和落实；我们建设中国特色
社会主义法治体系、 （下转第3版）

本报讯 一到升学季，家长择校
忙已变成了一个特殊的社会现象。
如果让教育资源和更多的好老师能
够真正“流动”起来，“择校热”是否能
够降温？从去年开始，上海开始积极
推进“学区化、集团化办学”——按照
时间表，到2017年底，全市将基本形
成具有一定覆盖面的“学区化、集团
化办学”新格局，努力实现“让每一所
家门口的学校都优质”的目标。

记者从区政协教文卫体委员会近
日举行的“小学集团化办学工作”专题
对口协商会上了解到，杨浦是本市最
早开展集团化办学探索的区县。自
2005年起，先后成立了以打虎山路第
一小学、杨浦小学、控江二村小学、上
海理工大学附属小学为核心校的小学
教育集团。经过十年，目前本区四个
小学教育集团共有20所学校、12000
名学生，占全区小学生总数的40%。

教师发展和课程建设是集团化
办学内涵发展的两个核心。教研联
动是促进集团教师发展的一个重要
举措。为扩展集团优质资源的覆盖
面，发挥集团学校优势学科的影响
力，由集团内的优秀教研组联合其他
成员校教研组，组成教研联合体，定
期开展教研活动，组织专题研究。各
个集团分别以“跨校联聘”、组建“名
师工作室”、建立“中高团队”、落实

“骨干带教”等方式开展集团内教师
柔性流动，激活各成员校自身的“造
血”功能。在课程建设方面，本区通
过课程共建、资源共享的方式，推进
集团学校特色校本课程建设和基础
性课程校本化实施的实践研究。

“集团化办学的突破口在于通过
资源、教研、特色的共享，从结构上解
决教育均衡发展的问题。优质均衡发
展是教育集团化办学的出发点和最终

归宿。”据区教育局相关负责人介绍。
杨浦小学分校近两年户籍学生入学比
例持续上升，两年中提高了近10个百
分点。与此同时，以作为社会弱势群
体的进城务工人员随迁子女为例，通
过组建小学教育集团，有效提升了一
批薄弱学校的办学质量，也让他们拥
有了享受优质教育资源的机会，四个
教育集团内现有非本市户籍学生2300
名，约占集团学校学生总数的20%。

在专题对口协商会上，政协委员
们肯定了集团化教育办学在促进教
育公平和教育均衡发展上的积极作
用，同时从处理好教育集团与学校共
性与个性之间的关系、避免教育资源
被稀释；坚持体制机制创新，合理促
进教师核心资源流动，发挥集团化办
学优势；适时阶段性评估集团化办学
规模，合理控制集团化规模比例等方
面提出了建议。 ■记者 应沈漪
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区人大审议政府相关工作

国家技术转移东部中心落户杨浦湾谷科技园

区委举办党政负责干部专题培训班，诸葛宇杰作专题辅导报告

强化法治精神法治思维提升法治水平依法办事能力

集团化办学促进区域教育均衡发展
“办好家门口的学校”：杨浦探索小学集团化办学十年

“四个始终坚持”
●要始终坚持问题导向，牢牢抓住领导干部这个关键少数
●要始终坚持正确方向，真正认识党的领导是中国特色社会主义法治之魂
●要始终坚持领导带头，各级领导干部要做尊法的模范
●要始终坚持协调推进，科学把握“四个全面”战略布局，着力处理好改革
和法治的关系

任命解丽平为副区长


